

# **PENGARUH PENANGANAN SIKAT GIGI DAN TEKNIK MENYIKAT GIGI TERHADAP AKUMULASI PLAK**

## **KARYA TULIS ILMIAH**

Karya Tulis Ilmiah Ini Dibuat Sebagai Salah Satu Syarat  
untuk Memperoleh Gelar Sarjana Kedokteran

**THERESIA GLADYS ONAWA  
1710193**



**FAKULTAS KEDOKTERAN  
UNIVERSITAS KRISTEN MARANATHA  
BANDUNG  
2020**

## KATA PENGANTAR

Puji dan syukur penulis panjatkan kepada Tuhan Yang Maha Esa atas berkat dan karunia-Nya sehingga Karya Tulis Ilmiah yang berjudul “Pengaruh Penanganan Sikat Gigi dan Teknik Menyikat Gigi terhadap Akumulasi Plak” dapat selesai dengan baik. Karya Tulis Ilmiah ini disusun sebagai salah satu persyaratan akademik untuk mencapai gelar Sarjana Kedokteran (S.Ked) di Fakultas Universitas Kristen Maranatha, Bandung. Berbagai motivasi, semangat, dan pembelajaran penulis dapatkan selama pengerjaan Karya Tulis Ilmiah ini. Untuk itu penulis mengucapkan terimakasih terutama kepada:

1. Dr. Philips Onggowidjaja, S.Si, M. Si selaku Pembimbing 1 dan Fanny Rahardja, dr., M.Si. selaku Pembimbing 2 atas segala perhatian, waktu, tenaga, pikiran, solusi, kesabaran dan dukungan moral dalam menyelesaikan studi pustaka Karya Tulis Ilmiah ini.
2. Orang tua yang saya cintai (Agoes Sianto dan Surjadi Elsa Liliana), Kakak (Patricia Yoshe Onawa), Adik (Jonathan Kent Filbert), dan seluruh keluarga besar yang selalu memberikan doa, dukungan, dan semangat secara moral dan materiil sehingga penulis dapat menyelesaikan Karya Tulis Ilmiah ini dengan baik.
3. Sahabat Penulis, Ardiyanto Hidayat yang selalu menemani dan mendampingi serta memberikan dukungan selama proses penyelesaian Karya Tulis Ilmiah.
4. Sahabat Penulis, Dila Septiani, Sifa Dea Sinta, Veronica Bianca, Nada Adhytias Dwiputri, Parbati Anjali, Novinka Iriane, Laurentia Fiona, Zahra Nadhira, Mirabelle Eugenia, Farah A, Nurizky Enggar, dan Annisa Shania yang telah memberikan dukungan dan bantuan kepada penulis dalam menyelesaikan Karya Tulis Ilmiah.
5. Sahabat penulis, Putri Shofiani Pangestu, Ayen Giovina, Aurellia Tirza Amelinda, Adelia Safira, dan Josie Tirana Magdalena yang telah memberikan dukungan secara moral kepada penulis.

6. Serta seluruh pihak yang telah membantu penulis dalam penyelesaian Karya Tulis Ilmiah yang tidak dapat disebutkan satu persatu.

Penulis menyadari bahwa tidak ada satupun hal yang sempurna di dunia ini. Maka dari itu, penulis menerima dengan lapang dada seluruh kritik dan saran dari pembaca agar kemudian Karya Tulis Ilmiah ini dapat menjadi lebih baik lagi.

Akhir kata, semoga Karya Tulis Ilmiah ini dapat bermanfaat dan berguna bagi semua pihak yang membaca dan bagi perkembangan ilmu kedokteran.

Bandung, 16 November 2020

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'A. Adas', is centered on the page.

Penulis